

que quelques uns firent courir aussitôt, qu'ils avoient vu l'air de leur Idole sous la forme d'un Cigne, s'élever en l'air, du milieu des flammes, ne contribua pas peu à les entretenir dans ces sentimens, & même à les augmenter: mais le Métropolitain, & les autres Missiionaires ayant détruit cette fiction, & ceux qui l'avoient seulement inventée, n'ayant pas osé paroître pour la soutenir, ce pauvre Peuple qu'on vouloit séduire, comença à écouter les instructions. Ceux qui étoient dans les lieux les plus éloignez, ne laissèrent pas de faire toujours paroître beaucoup d'opiniâtreté pour leur idolâtrie. Quelques uns de leurs Prêtres se joignirent à eux, & n'oublièrent rien pour affermir dans leur résolution ces partisans zélés des anciens sacrifices. Ils leur firent croire, que l'idole avoit prédit tout ce qui devoit arriver huit jours avant la venue du Métropolitain, & qu'elle les avoit avertis de s'opposer aux entreprises des Chrétiens, qu'elle détruiroit, & feroit certainement échouer par sa puissante protection.

Quand le Métropolitain arriva aux Cabanes de *Srorhaw*, où il y avoit une autre Idole semblable, il trouva le Peuple disposé à tout souffrir plutôt que de renoncer à sa Religion. Cependant son zèle, joint aux preuves convaincantes, dont il se servoit, firent tant d'impression sur l'esprit de ces Idolâtres, que ne sachant que répondre, ils permirent aussi qu'on traitât leur Idole comé on avoit fait le vieux de l'Oby. Mais ce qui contribua le plus à la conversion des Payens qui sont aux environs du monastère de *Kotskoi*,
où